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Résumé : 
 
La technologie dans le domaine de la construction offre plusieurs types de addition minérale et 
chimique, ce genre différent d’addition offert un comportement différent à l'état frais du matériau 
cimentaire et par conséquent, il est le résultat d'un comportement mécanique différent à l'état solide 
de la composition. Ce travail expérimental se base sur l'étude de comportement d’un mélange 
granulaire (matériau cimentaire) à l'état frais et solide. Actuellement, le béton est devenu un matériau 
très coûteux en raison du prix élevé des granulats, la fabrication des matériaux construction 
consomme une quantité importante d'énergie, et par conséquence on produit beaucoup de déchets.  
Les principaux aspects qui guident cette étude est la tendance actuelle à réaliser un béton en se basant 
seulement sur des matériaux locaux très abondant en qualité. Les résultats obtenus dans cette étude 
résument l'importance de la température et l’humidité au cours du développement des 
caractéristiques physiques et mécaniques du béton. 

Mots clés : Béton, mortier, addition minérale, addition chimique, substitution, sable calcaire concassé, 
sable de dune, température, humidité. 

 

Abstract : 
Now days the technology in construction field offered several kind of chemical and mineral 
admixture, this different kind of chemical admixture offered different behaviour at the fresh 
state of the batch and by Consequence it's result with different mechanical behaviour at the 
solid state of the mix. This study focus on the behaviour of the new kind of admixture at 
fresh and solid states. Currently, the concrete material has become a very expensive material 
because the high price of aggregates, the aggregates factories consumes a big quantity of 
energy; by consequence, it costs money, in the other hand it produces a lot of waste. 
The main aspects which guide this study is the current tendency to make a concrete based 
only on one very abundant local material in quality and quantity. The results obtained in this 
study summarize up the importance of the temperature and the humidity during 
development of the physical and mechanical characteristics of concrete. 
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 ���ص 

ا��!�و�و*�� �� �*�ل ا�)��ء �&دم �دة أ�واع ا��واد ا�!���� �� و ا���د��� ھذه ا�����ت ا������� ���� ���� ��وك ����ف �� ا�	���    
2�3 ھو ���*� ���وك ��ز�� � و ��!���!�� ����ف �� ا�	��� ا��1)� ���ز��. و����د ھذا ا���ل ا��*ر�)� ��- ا��� �� �����ط و)������، �

درا�� ا���وك ا����ط ا������ �� 	���2 ا��� �� و�� 	���2 ا��1)�. �&د أ1)6 �� �و��� ھذا ��ر ا��ر���� �ر��5 )�)ب ار���ع 
  �)��ء �����ك !��� !)�رة �ن ا�ط�;�، !�� أ��� ���� ا�!:�ر �ن ا������ت.أ���ر �واد ا�)��ء، ���� أن إ���ج �واد ا

��واد ا��	���. ا���� � ا��� �م ا�	1ول ا�*وا�ب ا�ر ���� ا��� �و*2 ھذه ا�درا�� ھو ا<�*�ه ا�	��� <��=>ل ا�و�رة �و��� و ا�!��� 
  ����� �� ھذه ا�درا�� ���ص أھ��� در*� ا�	رارة وا�رطو)� �>ل �طو�ر ا���1 ص ا���ز�� �� وا���!���!�� ���ر����.

  
  ا�����ت ا�����ح:

رطو)�.در*� ا�	رارة وا� ا��ر����، ا�����ت ا���د���، ا�����ت ا�!���� ��، ا��)دال، ر�ل ا��!��ر ا�*�ري، ر�ل ا�!:)�ن ،  


